



An alle  
Verbandskörperschaften des ÖKV

Biedermansdorf, 01. März 2023

## Sachkundenachweis im neuen NÖ Hundehaltergesetz

Liebe Hundesportfreunde,

ich hatte heute einen Termin beim Amt der NÖ. Landesregierung bezüglich der Abwicklung des Sachkundenachweises lt. Verordnung und informiere über das Ergebnis:

- Laut Verordnung ist der Sachkundenachweis geteilt von einem Tierarzt und einem Hundetrainer abzuhalten.
- Von den Trainern sind auf alle Fälle zugelassen: TQ Hundetrainer, Dogaudit-Trainer, die Trainer des ÖKV und der ÖHU und die bereits bestehenden Prüfer für Listenhunde in Niederösterreich. Es können sich alle Trainer registrieren lassen, die eine gleichwertige Trainerausbildung vorweisen können. Dies betrifft vorwiegend gewerbliche Hundetrainer – kläre ich noch mit Elisabeth Mannsberger ab.
- Es kann jeder – gewerbliche Hundeschulen, Ortsgruppen der ÖHU, Ortsgruppen des ÖKV oder auch beispielsweise die Volkshochschule die Sachkundenachweise anbieten, wenn ein Tierarzt und ein Trainer zur Verfügung stehen.
- Der Preis sollte nicht unter € 70,-- pro Teilnehmer liegen. Wie dieser Betrag zwischen Veranstalter, Trainer und Tierarzt aufgeteilt wird, ist zwischen den Beteiligten zu vereinbaren.
- Es wird seitens der Dogaudit ein einheitlicher Foliensatz zur Verfügung gestellt. Dieser beinhaltet alle in der Verordnung vorgeschriebenen Themen. Ein einheitlicher Vortrag ist auch seitens des Amtes der NÖ. Landesregierung wünschenswert.
- Es wird eine Homepage zur Verfügung gestellt, auf der die Sachkundevorträge angekündigt werden können.
- Die Verordnung tritt mit 1. Juni 2023 in Kraft. Da erst ab diesem Datum rechtliche Sicherheit besteht, können die Vorträge auch erst ab 1. Juni angeboten werden.

Die Dogaudit eGen wird in Kürze zu einer Informationsveranstaltung (incl. Präsentation des Vortrages) und genauen Informationen einladen. Geplant ist, dass in jedem NÖ. Viertel eine solche Veranstaltung (voraussichtlich bis Mitte April) abgehalten wird. Einladungen werden zeitgerecht versandt. Wir werden alle relevanten Informationen weiterleiten. Das Amt der NÖ. Landesregierung sollte durch einzelne Kontakt nicht über Gebühr in Anspruch genommen werden. Warten Sie daher bitte unsere Informationsveranstaltungen ab – offene Fragen werden wir dann klären.

Viele Grüße  
Robert Markschläger

Leistungsreferent